

En Orihuela, un mes.....0'50 plas.  
Fuera, trimestre.....2'00 »  
Número suelto.....0'40 »  
A los vendedores, 25 ejem-  
plares.....1'75 »  
Bombos, edictos, comunicados, re-  
clamos y anuncios, á precios con-  
vencionales.  
Se rechazan las subvenciones si,  
por su importancia, no resultan me-  
dio decentes.  
Pagos adelantados.  
Se admiten suscripciones en esta  
ADMINISTRACION y en la Imprenta de  
D. Luis Zeron, Hostales 4.

# EL PUEBLO

PERIÓDICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

ES EL DE MENOR CIRCULACION DE ESPAÑA Y SUS ISLAS

TIRADA ANTERIOR: LA MITAD Y OTRO TANTO DE EJEMPLARES

Direccion, Redaccion y Administracion: S. Agustin, 18.

AÑO I. Orihuela 21 de Junio de 1892. NÚM. 19.

Se devuelven los originales que no se publiquen, para no convevar marrachos.  
Todo suscriptor tiene derecho á la insercion de un anuncio, que no exceda cuatro lineas, con la frecuencia que permita el espacio disponible.  
Este periódico se publicará los dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes si el Fiscal de imprenta no opina lo contrario.  
Toda la correspondencia á la REDACCION.  
No admitimos sellos de franqueo cuyo valor sea mayor de 0'50 ptas.

## EL PUEBLO

### Crónica local

La pasada semana habrá sido muy torera, y de siete dias, y del mes de Junio y todo lo que ustedes quieran, pero la verdad es, que ni la verja ni el jardincillo de la plaza nueva se reponen.

El miércoles se unieron con el indisoluble lazo de Himeneo, como dicen los gacetilleros cursis, la bellísima señorita doña Maria Aguilar y el distinguido y joven abogado D. José Lizon y omito decir que deseo á los conyuges una luna de miel, como tambien dicen los cursis gacetilleros, tan larga que sea extraordinariamente larguísima.

El jueves, uno de esos tres dias que hay en el año

«que relumbran más que el sol» no relumbró aqui mucho que digamos pero ¡vamos al decir! transcurrió como siempre y con esto todo el mundo se dió por satisfecho y... ¡vamos viviendo!

Por la tarde se efectuó con la natural pompa que caracteriza á Orihuela, la procesion general del Santísimo Corpus Christi, y decimos pompa natural porque maldito si se ha hecho nada para que resultase como... resulta en otros puntos que no nos resultan con las condiciones de este pais para que festividad tan grande les resulte mejor que á nosotros nos resulta.

Eso si, el Ayuntamiento estuvo dignamente representado en la procesion por señores concejales que dieron á su pueblo en el citado dia, parte de la luz que este le pide de continuo, porque han de saber Vds. que todos lucian sendos manuales de cera, que muchos quisieran para colocarlos á manera de barrotes en la estropeada verja de la estatua del filántropo D. José Maria Muñoz, á la que ya tenemos el honor de nombrar al principio de esta que no me atrevo á llamar crónica.

Con estrañeza de nuestro ilus-

trado colega «El Independiente» no tuvo lugar la sesion ordinaria que la Corporacion municipal viene celebrando algunos jueves pero en cambio...

Oh! Eo cambio la Glorieta estuvo por la noche muy requetebien y váyase lo uno por lo... otro. Hubo faroles por arriba, por abajo, por delante y por detrás y por en medio, unos en clase de interinos, prófugos danzantes de las desgraciadas calles, otros en calidad de permanentes. Además vimos á la entrada del paseo y en el flarmónico tenderete, en esta noche de verbena, unas bombas tambien luminosas, no explosivas, ante las que se arrodillaban algunos tal vez para dar así mayor prueba de su admiracion.

Donde el público admiraba con más fervor esta clase de alumbrado era en el kiosko que los creyentes huertanos tomaban por el paso de la Cena, así como á los músicos por los apóstoles. En fin, señores, para no hacerme latoso diré, que me creia transportado á una de las buenas noches de nuestra feria por la animacion y por las muchas bellezas con me codeé.....

En el teatro ha habido tres intentos de funcion que se han desgraciado, creemos que por el mal piso del despacho. Los hermanos Fonseca y compañeros bemoles no han podido dar en el resorte para atraer al público á fin de que admirase sus habilidades y es lástima en verdad. Decídanse á dar una funcion en cualquier parte fresca porque eso de querernos achicharrar en nuestro horno de la Corredera... ¡la verdad!

La sesion habida el sábado en el palacio municipal con extraordinaria convocatoria y extraordinario número de señores concejales, los mismos que el dia del Corpus no quisieron peerr reuniéndose para hacer nuestra felicidad no tuvo ni pizca de interés.

El domingo recorrió las calles de costumbre la procesion del Corpus de la parroquia de Santa Justa, viéndose la carrera engalanada y

muy concurrida. Con gusto notamos que se han suprimido ciertas *ravacholistas* demostraciones religiosas por mandato de la autoridad á la que bombeamos convenientemente diciéndole que ha estado muy acertada al tomar medida de tanta importancia para los... cristales y transeuntes no acorazados.

Ayer mañana, con asistencia de algunos diputados provinciales y señores que componen la comision de Beneficencia, tuvo lugar la entrega del Hospital provincial al Excmo. Ayuntamiento.

Se comenta mucho el resultado de las corridas últimamente celebradas en Murcia que han sido de primera fuerza y á la vez calamitosas para la gente torera.

Dos ginetes, de caballeria por supuesto, quedaron fuera de combate, uno de ellos sufrió un puntazo en... no pude ver el sitio, y el otro una conmocion cerebral á consecuencia de una caída.

Gavira, en la muerte de su primer toro fué volteado y al recogerlo por segunda vez, sufrió un puntazo en una de las estremidades superiores; tampoco sé cuáles es.

Reverte en la corrida del domingo fué cogido sin más consecuencias que una caricia de la res, con una pezuña.

En Alicante, buenos, gracias.

Ya saben Vds. que ahora allí no se ocupan más que de cuernos y que para los dias 26 y 29 del corriente les cita, y no á banderillas en la plaza taurina de nuestra capital.

*Pijmagterrif flantachof.*

## PLUMAZOS

### Semblanzas municipales

XXII.

Por rencillas habidas en la casa, este señor de veras se marchó, causando al alejarse tal vacio, que mil pesares y lágrimas causó en los hombres notables que dirigen nuestro pueblo, causando admiracion. ¿Que por que se no fué? Por ciertas co-

que hirieron en lo vivo solo á dos y que á ustedes de fijo no interesa... aquí el perjudicado fué el *peon*.

XXIII

Concejal acaudalado nunca asiste á la sesion ni á paseos ni al casino ni... tirolin tirolon en fin que esta semblanzas; ya han logrado darme horror y me cansa y me fastidia su difícil construccion, por lo que ya no retrato á este *no'able gachó*.

Noches pasadas en un grupo de... alegres gritaban: ¡viva Carlos VIII! Y hacian bien: dada la situacion actual, tales gritos están perfectamente justificados.

Como Vds. sabrán muy bien, han quedado en pié en el centro de la Glorieta, los palitroques que temporalmente sostuvieron los siete faroles colocados en la noche del jueves para mayor esplendor de la verbena del Corpus y lo mismo ha sucedido en los andenes laterales con algunos otros de estos simpáticos artefactos.

Pues bien, ayer llegaron á esta dos extranjeros procedentes de Hurchillo y oigan Vds. lo que decian:

—Ascucha, Facorro. ¿Que clase de plantas son estas tan tiesas y tan verdes y tan igualicas?

—Pues miá quieres bruto, ¿pus no ves que no tien hojas? Son estautas.

Chiquio! Desimula que no habia caio. ¿Y las estautas echan fruta? Es, un árbol raro en verdad. Aguante que tome una ramica pa injertarla en....

Te digo quieres bruto, y no me dismientes. Mira. Estos siete pedestales den medio son pa colocar las efigies del alcalde primero, las de los cinco tinientes y creo que la del síndico. ¿Estas tú?

—Pus claro, hombre, pus claro.

—Lo sotros pedestales de po ahí fuera estan destinaos á otros personajes que no alumbran si no es así, haciendo de faroles.

—¿Agora por qué esta esto así, sin estautas?

—Por que estan esperando que lleguen San Juan y San Pedro.

—¿Han de venir aquí á haser de estatueros. Malegro. Así vese si San Juan no ha bajao entoavia el deo y si San Pedro... Y luego dise el boticario del pueblo que no hay santos por el mundo.

—La verdad es questos de Origuela le dan un camelo al mesmo demonio.. Ya ves tu que cosas tienen. Facorro, nos la quieren pegar hasiendonos creer que

tien matas raras y ya ves lo que son... estautas, faroles y faroles y estautas.

Señor alcalde, las Ordenanzas municipales, que fueron de esta ciudad, en el capítulo sobre *Salientes de las casas*, dice su artículo 137.

«Se prohíbe poner tiestos, macetas ni vasijas en las ventanas, aleros, cabaletes de tejados, ó tablas que afirmen en dos balcones; y colgar de la parte de afuera de éstos colchones, jarras ó vortijos; permitiéndose *tan solo* los tiestos ó macetas *en el suelo de los balcones*, pero no podrán regarse antes de las once en el verano y diez en invierno, de la noche.»

Y si esto prohíbe el «Reglamento de policía urbana y rural», ¿por qué los agentes de la autoridad no obligan su observancia á los vecinos?

Que no se cumple el texto del anterior artículo copiado, ni en el todo ni en ninguna de sus partes, lo podemos probar suplicando á cualquiera que se dé un paseito por Orihuela con nosotros. Nos encaminaríamos á la calle del Colegio y entrando en ella á la derecha, cerca, muy cerquita del domicilio de la primera autoridad local, veríamos un jardín aereo con grave exposicion de nuestras cabezas y de las de los transeuntes. Y como para muestra dicen que basta un boton no decimos más por hoy.

Ya lo sabe V., D. Andrés. En la calle del Colegio, entrando, á la derecha, la segunda ó tercera casa.

Si nuestro digno alcalde Sr. Pescetto y los señores Tenientes se sirven tomar en cuenta nuestras denuncias justisimas, hijas de la imparcialidad y del cumplimiento de nuestro deber, que Dios y Orihuela se lo premien y si no que lo demanden.

¡Ole ya!

En la última sesion del Ayuntamiento se originó un incidente sobre *carnes*.

Y uno dijo que el Sr. Ortiz era miembro de la comision correspondiente.

Lo que el Sr. Ortiz negó retudamente.

Pero como el uno insistió, se nombró una comision que estudiase si el Sr. Ortiz pertenecía á la aludida comision... ¡es un decir!

Y resultó que efectivamente el señor Ortiz debía entender de *carnes*.

Se habrá reunido veces la comision encargada de velar por *nuestras carnes* que ni aun sus mismos individuos saben que existe!

Todo asombrado, es decir, asombrado de piés á cabeza, leo en «El Independiente»;

«Parece que el teniente alcalde del distrito del centro Sr. Bofill, se encuentra animado de los mejores deseos en lo que toca á atender al ruego que venimos hace dias dirigiéndole sobre la conveniencia de cerrar con una valla el solar de la casa número 17 de la calle de Barrio nuevo.»

Si no fuéramos tan modestos diriamos aqui que en nuestro número pasado y con la maestria que nos caracteriza (es justicia) nos ocupamos por primera vez de esta cuestion y si no nos

pamos más importancia por la *animacion* del señor Bofill, no es por falta de ganas, sinó porque como la noticia que he copiado fué dada hace ya unos dias y todavia sigue la valla sin poner no queremos ahora empezar á gritar: «¡Bien! ¡Muy bien!» y que luego los mejores *deseos no puedan* realizarse.

Otra cosa queremos nosotros y no buenos deseos,

Por ejemplo: la colocacion de la valla.

Al Sr. Alcalde constitucional hoy le hago presente que por la ciudad la raza canina anda sin bozal, y con los calores puede un can rabiarse, y si le hinca un diente á una autoridad, de esas que se llaman notables, no más, en aquella parte que no hay que nombrar, ¡figúrense ustedes lo que va á pasar! Con que á ver alcalde si usas el bozal con todos los canes que hay en la ciudad y si no *morcillas* hasta reventar.

Por querer ir de prisa un tal Andrés se volvió su energía del revés y por ir hace poco muy despacio me perdió ciertas bases Anastasio. Por esto dice un concejal de nombre que no corra ni descanse el hombre.

El azarbe de las Lavaderas está en su auge.

Allí si que hoy *emana* mal *pestilentes*.

Por los vecinos de las calles *agracias* con estas inhalaciones se piensa levantar una exposicion al Ayuntamiento para que se apresure la desviacion de dicho cauce.

Y encunto al albellen de la esquina de las calles de S. Pascual y Calderon, no decimos nada.

Sin ninguna ceremonia rogamos que un buen tapon se le ponga á un alvellón, manantial de agua colonia, y de la higiene *irrision*.

NUESTRA COLABORACION

## LA HISTORIA DE ESTHER

Veamos, señorita, díganos V. la historia de Esther?

La jóven quedóse un momento callada, dirigiéndonos miradas suplicantes y luego mirando al techo como suele hacerse cuando se pone en actividad la memoria.

Yo recordaba el juicio del impio Voltaire: «el libro de Esther, es, segun este, una novela inverosímil» y luego miré á la alumna y lo que me pareció inverosímil era que hubiese en el mundo una muchacha tan bonita. ¡Diablo! sin que hubiese dicho palabra la ha-

bria yo declarado «sobresaliente» toda vez que ella acababa de dejarme «suspense».

—Vamos, volvió á decir la voz gangosa é impertinente de la vieja, seca y devota antipática, la directora de la Escuela normal, ¿no recuerda V. nada de la historia de Esther?

Aquella reina Vasthi que cayó en desgracia con su marido el rey Amero, la meticulosa ley de este para afirmar la autoridad de los maridos; el convite, la régia cámara oriental con techado azul celeste canapes de oro y plata y pavimento de esmeralda. La altivez de Mardoqueo, la tirania de Amaro y la seductora modestia y humildad de Esther, su valeroso patriotismo, el desenlace final por el que el tirano Ministro paga sus infamias y el pueblo obrero recobra su libertad merced á la firmeza de Mardoqueo y á la abnegacion de la hermosa reina.

Todo esto fué narrado lenta, detenidamente por la muchacha con voz dulce, tímida que no por eso dejaba de revelar decision y entereza de ánimo.

Así debió hablar la bella Esther al Asuero.

—Y dígame V., preguntó el cura, mirando así como con enojo á aquella hermosísima niña, ¿que nos enseña la historia de Esther?

Vaya V. á saber contestar de modo que el cura quedase contento. Tambien la directora y otra maestra del tribunal gorda y prosaica que miraban con verdadera envidia la belleza y la juventud de la discípula, hicieron más y más preguntas impertinentes, parecia que habia allí un verdadero interés en confundir y aturdir á la alumna.

Estaba la niña roja como una amapola, su blanquisima frente siempre tersa, entonces se hallaba surcada por leve fruncimiento, temblorosos sus lábios... el alma tal vez como si se hallase en el tribunal de Dios, no sabia si orar implorando misericordia ó poner en trabajo su memoria, entonces anublada.

La niña me miró; me miró con sus dulces y grandes ojos llenos de terror é implorando de mí justicia; socorro contra aquellos crueles jueces fiscales que la acosaban sin piedad.

Entonces yo senti la santa indignacion que repentinamente á todos los corazones que aman la justicia, si caben sentimientos generosos en el acorchado corazon de un catedrático...

¡Aha! pero yo soy joven, ella era linda; mis compañeros de tribunal, feos, vulgares, pedantes, antipáticos, guardianes de la rutina y envidiosos... aquella mañana misma habia yo, seducido por la primavera, comprado un ramito de flores... aun profanando con él sinceridad académica... y dije:

—Han preguntado á V. que en-

señanza se saca de la historia de Esther; no es eso?

—Si señor... respondió la niña con un tembloroso suspiro.

—¡Ah no me estraña que vacile V. en contestar; la modestia es en V. cualidad propia de su delicada naturaleza moral... la historia de Esther enseña...

La vieja directora de la escuela normal, el padre cura, las otras me miraban con ojos de asombro en los cuales se revelaba la más profunda y viva estrañeza.

—Enseña que Dios ha dado para algo le hermosura y que esta solo es completa cuando á las peregrinas gracias de un cuerpo hermoso, y de un rostro hechicero se unen la modestia, la paciente perseverancia, la fé ardorosa de un alma pura y valiente para el bien, dispuesta al sacrificio.

Si, la hermosura es un don que Dios concede á las criaturas para valerse de ellas en las más grandes resoluciones de su sabia providencia... la hermosura, parecenos que una caballera de oro, rizada y suave, una frente de marfil, unos ojos de color azul como el cielo, unos labios frescos de color rosa y húmedos como esta por las gotas de rocío, una voz dulce, un alma más bella, no sirven sino para cautivar, como si cautivar no fuera vencer.

Retírese señorita... Lleva V. ganara la nota de sobresaliente, por hermosa y por modesta.

Lanzóse fuera de la clase la muchacha, loca de contento... pero revolviéronse contra mí escandalizados las maestras, el cura, la directora, todos los compañeros del tribunal.

Sin embargo, no podian votar en contra; la hermosa alumna llevó su brillante nota.

## II

Al salir de la clase, la niña estaba allí ébria de gozo. Al pasar junto á ella bajó los ojos, pero cuando ya de ella me hallaba á alguna distancia se atrevió á alzarlos y á mirarme y á sonreír llena de gratitud. En aquella sonrisa y en aquella mirada creí leer este pensamiento: Señor profesor; sé que soy hermosa como Esther y me habeis comprendido... por mi parte merecis buena nota... galante y justo.

José Zahonero.

A 6 Junio 92.

(Prohibida la reproduccion)

## NOTICIAS GENERALES

Los tribunales militares han procesado á un sacerdote por casar á un recluta, queridos lectores míos.

Y el párroco no obró mal echando la bendicion en ese caso nupcial que ha llamado la atencion. No por eso se propasan los curas en sus deberes... Si *los quintos* no se casan ¿qué vá á ser de las mujeres?

En Almería hubo la otra noche una pendencia entre varios municipales, resultando dos de ellos heridos.

Y no acudió ningún vecino á separarlos.

Ahora verán ustedes como dicen los municipales.

—¡Luego se quejan de nosotros porque no acudimos cuando hay riñas! Anda, que en adelante, cuando nos digan eso, ya podemos contestar: Tampoco vosotros acudís cuando riñen los municipales.

¡Y amor con amor se paga!

En Alcolea del Tajo el maestro y la maestra hace más de seis trimestres que no ven una peseta.

¿Año y medio que no cobran y viven? ¡No me la pegan!

¡Se habrán comido los chicos y el menaje de la escuela!

El año pasado murió repentinamente en el barrio rural de la Cava (Tarragona) un sacerdote que estaba celebrando el sacrificio de la misa, inmediatamente despues de haber consumido el vino.

Se formaron las oportunas diligencias; se detuvo é incomunicó por sospechas á otro sacerdote residente en aquel punto, y del sumario apareció que el difunto había sido envenenado con estricnina echada en la vinajera del vino.

Las sospechas del juzgado de instrucción debieron de ser ciertas cuando pasado el sumario á la Audiencia de Tortosa, el ministerio fiscal acusa al sacerdote procesado como autor del delito que se persigue, y pide contra el mismo la pena de muerte.

En Piedraita falleció el 6 del corriente Eugenio Hoyo, á la edad «temprana» de 102 años. Fué corneta de un regimiento durante la guerra de la Independencia, despues hizo con el grado de sargento primero la guerra civil á las órdenes de Espartero, por quien fué condecorado con una cruz pensionada con seis reales diarios. Deja diez hijos, cuarenta y seis nietos, veintitres biznietos y ocho tataranietos.

Los despachos de Cuba, dan cuenta de los destrozos producidos por recientes inundaciones acaecidas en Matanzas.

En algunos puntos la violencia de las aguas fué tal, que arrastró por completo toda la cosecha, y varias personas estuvieron á punto de perecer.

Las autoridades y el cuerpo de bomberos trabajaron de una manera heroica atribuyendo poderosamente á que los estragos no fueran tan enormes como se temía.

Ha cesado, aunque nó totalmente, la huelga de los obreros catalanes que tanta importancia ha tenido. Cobrarán 15 reales en vez de 14. Continúan holiendo los operarios de las fábricas de estampados.

En Badalona, un horroroso ciclón, ha causado daños enormes en las numerosas fábricas de las afueras. La de anís del Mono, la de gallinas, y otras muchas han quedado totalmente destruidas.

En Godall, pueblo del partido judicial de Tortosa, un vecino tenía una niña enferma, y para su curación, antes que al médico, llamó á un hombre de una población inmediata que pasa por «brujo».

Comparecido, manifestó á los padres de la paciente que á ésta «la hacía daño» una mujer, que para librarla de la dolencia, al amanecer del otro día dieran sendos golpes con un palo sobre la cama de la niña, y que la primera mujer que acudiese al ruido, aquella sería la que la hacía «mal de ojo».

Así lo practicaron los obsusos lugareños; y como se presentase una vecina á preguntar la causa de aquella especie de terremoto, parece que los padres la propinaron una paliza, pidiéndola con desaforados gritos que devolviera la salud á su hija.

#### ECOS PROVINCIALES

Para el día 23 del corriente, á las doce de su mañana está convocada la Excm. Diputación provincial á reunion extraordinaria con objeto de reformar su presupuesto para el próximo ejercicio el cual ha sido devuelto por el ministerio de la Gobernación, para que se ajuste á las reglas del R. D. de 3 de Mayo último.

—La empresa explotadora del ferrocarril de Alcoy á Gandía, está estudiando la manera de montar un servicio de trenes de esta última población al Grao, en la temporada de baños.

—En Monóvar ha empezado á publicarse un periódico con el título «La Luz de Monóvar».

—En la calle de San Cristóbal de Alcoy quedó muerta repentinamente de resultas de una caída, una niña de seis meses de edad.

La desgracia atribuyese al descuido de la mujer que la conducía, pues cayó de los brazos de esta.

—Según nos participan de Crevillente, se halla instruyendo expediente administrativo en el ayuntamiento, el ex-concejal del mismo D. Miguel Ruiz Blanc, en virtud de orden del Gobernador civil de la provincia.

—En la mañana del día 16 llegó á la vista de la ciudad de Alcoy, la primera locomotora, según leemos en un periódico de aquella población.

Hora era ya de que la industriosa y trabajadora ciudad, viese realizados sus sueños con esta importantísima mejora que tanto ha de contribuir al fomento de su riqueza.

Nuestra cordial enhorabuena á nuestros queridos comprovincianos.

—Según telegrama de Santapola, dice el alcalde que ha sido muerta por disparo de arma de fuego, una niña de 14 meses. Como presunto autor, ha sido detenido Francisco Lopez Lafuente, niño de 11 años.

¡Vaya una manera de jugar!

#### CABOS SUELTOS

Aprovechando la oportunidad de haber sido contratado por la sociedad Especta-Club, para matar el día 26 del corriente en Alicante el espada Antonio Reverte y Gimenez, que tanta curiosidad ha logrado despertar entre los aficionados, damos á continuación algu-

nos apuntes biográficos del mismo.

Este matador no solo es nuevo en Alicante, si no en casi todas las plazas de España. Es uno de los pocos diestros que sin maestro, sin haber pertenecido á cuadrilla alguna y por consiguiente sin historia torera, se ha puesto al nivel de los mejores diestros y es una verdadera esperanza para el arte taurino.

Es natural de Alcalá del Rio, provincia de Sevilla, y cuenta 22 años de edad. Toreó en el pueblo de su naturaleza en algunas capeas? y su afición y los consejos de algunos amigos suyos le determinaron á que, en 1887 matase en Burguilio un toro de D. Lázaro Rivas, lo cual realizó de una soberbia estocada; cuyo satisfactorio resultado le proporcionó que el novillero Currito Avilés lo contratase como sobresaliente para una corrida en Febrero del año 88. matando un toro de una sola estocada despues de un inteligente trasteo. Su fama llegó á la empresa de la plaza de Sevilla, contratándole para la corrida que en dicho circo tuvo lugar el día de Santiago de 1889, en cuya corrida, alternando con Gorrete y Jarana, y lidiando toros de don Pablo Benjumea recibió durante la tarde, una verdadera ovación, siendo sacado en hombros de la plaza por los aficionados, recompensándole la empresa su lucido trabajo con la contrata de cinco corridas, que realizó y quedó en todas ellas como en la primera, y en todas ellas también sacada en hombros de la plaza; y despues de torear como novillero y con general aplauso en Cádiz, San Fernando, Valencia, Madrid y otras varias plazas, tomó la alternativa de manos de «Guerrita», en cuyo día, no solo recibió una ovación del público de la plaza de Madrid, si que también el inteligente revistero Sanchez Neira, lo calificó de «porvenir del arte taurino».

Reasumiendo: Reverte es torero excepcional y matador valiente; habiendo llegado, desde aficionado ignorado hasta diestro de fama, en 15 meses; y teniendo como suerte exclusivamente suya, el quiebro ó recorte con el capote al brazo, suerte que ejecuta con precisión y que hasta hoy nadie ha podido imitarle.

#### FUGA DE VOCALES

S.ñ.r. .lc.ld. m.y.r  
q. gr.nd. es la p.n. m..  
p.r.q. . n l. s.s.n d.l.ju..v.s  
t.c.r. l. c.m.p.n.ll.

La solución en el número próximo.

La de la charada últimamente publicada es «Re tra-to».

Advertencia: La tercera respuesta que dábamos en nuestro número último correspondía á la cuarta pregunta del anterior inmediato y la contestación tercera es como sigue:

En que los pintan ciegos.

Fox había tomado á préstamo grandes cantidades de dinero á varios judíos, hipotecando para el pago la esperanza que tenía de heredar á su tío, desahuciado por los médicos.

Pero es el caso que el buen tío se puso bueno, se casó y tuvo un hijo. Adios, esperanza de los judíos; adios, hipoteca; adios, préstamos.....

Cuando Fox lo supo, dijo:

—Ese niño es el Mesías, que viene á destruir á los judíos.....

\*  
\*\*

—Para mí lo mismo es CÁNOVAS que SAGASTA, doña Tecla.

—¿Porque?

—Porque los dos tienen.... igual número de letras.

#### DE INTERÉS

(Imitación á mí mismo.)

El que enfermo se encuentre de cuidado y su salud no espere recobrar, que mande las recetas á la plaza de Cubero, que Franco allí ya está dispuesto á complacer á todo el mundo y con sus drogas curarlo sin tardar.

Y como muestra evidente de que digo muchísima verdad, vereis allí á los *hombres oficiales* su salud recobrar tan solo con extracto de consuelos que el boticario dá.

Al mismo tiempo os anuncio que en breve hará la subasta de todos los frascos rotos que tenía en la farmacia antes de hacer el traspaso á su flamante morada; de tres manos de mortero, una magnífica lámpara, dos goringuillas de oídos, una caldera algo usada, y un *rotulo* que torcido que al Ornato dió la lata. Conque á comprarlo señores que la ocasión es muy calva.

#### GACETILLAS

—La señora de nuestro amigo D. José Castillo, ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño.

Tanto la madre como el hijo siguen bien, por lo que nos alegramos mucho.

—Ha llegado á esta ciudad donde pasará breves días por motivos de familia la Sra. Doña Pilar Pourtau y su bella hija la Sta. Pilar Soler.

#### AVISO IMPORTANTÍSIMO

Advertimos á todos nuestros suscriptores que se compran créditos de fallecidos en Ultramar y abonarés de Cuba convertidos.

Dirigirse á D. Antonio G. Bejar, San Andrés, 22 y 24 Madrid.

Imp. de L. Zeron.—Hospales, 1

# SECCION DE ANUNCIOS

**CASA.** Se vende la señalada con el número 2 de la calle de Tintoreros. Para más detalles, en esta REDACCION.

**ZAPATERÍA.** Se garantiza la buena clase y esmerada confección del calzado, en el establecimiento de Tomas Mañuz, Calderon, 4.

**DÁTILES.** Se ha recibido una gran remesa de Berbería, muy superiores, en la tienda de Manuel Cánovas, calle Mayor, 8.

**SANGUIJUELAS.** Se proporcionan en muy buenas condiciones en la calle de Calderon, núm. 14, barbería.

## SE REMITE FRANCO POR CORREO EL GRANADINO

NUEVO Y SENCILLÍSIMO MÉTODO  
PARA APRENDER A TOCAR EL ACORDEON  
SIN NECESIDAD DE MAESTRO  
(2.ª EDICION.)

En pocos dias impone al aficionado menos listo de cuanto precisa conocer para tocar el acordeon de un teclado (de 8, 10 y 12 teclas). Contiene, además de los ejercicios preliminares y explicaciones indispensables á los principiantes, los wals *El Nápoitano, La Lira, El País de la Luna*; los schotis *El Caletero* y

el de la zarzuela *Oro, plata, cobre y... nada*; las polkas *Marinca, y Malaga; La Marcha Real, La Malagueña, Las Sevillanas, La Marsellesa, etc.*  
Precio de la 2.ª edicion, excelentemente impresa y encuadernada, 2'50 ptas.  
De venta en la Administracion de *La Publicidad*, Angel, 7, Granada.

**Ella y El** PRECIOSA BARAJITA DE AMOR dedicada á los jóvenes de ambos sexos. Es la mejor distraccion para reuniones de familia  
PRECIOS: De lujo en bristol y tintas de colores, 6 reales; corrientes, en cartóné UNA peseta.

**Guía de Granada** con fragmentos del poema del eminente poeta D. José Zorrilla, UNA peseta.  
Los pedidos deben dirigirse al Sr. Administrador del periódico *La Publicidad*, Angel, 7, GRANADA, acompañados de su importe en sellos ó libranza.

**REALIZACION.** Por cesacion de comercio y á precios de coste, de los géneros del establecimiento de la señora Vda. de Botella é hijos.

**SE ALQUILA.** En buenas condiciones la casa número 2 de la calle [de Calderon, Informes en la Redaccion de este periódico.

# EL PUEBLO

PERIODICO IMPARCIAL, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES

Se publica los dias 7, 14, 21 y 28 de cada mes. Toda la correspondencia á la Redaccion. Anuncios á precios convencionales; de cuatro líneas, gratis para los suscriptores de la poblacion. Precio de suscripcion: En Orihuela, 0'50 ptas. al mes; fuera, 2 ptas. trimestre.

# ¡En la Corredera, sopas!